
第 四 百 十 八 次 會 議 

— 年 三 月 十 E 9 0 5 > 期 一 午 後 三 時 於 鈕 成 功 湖 舉 行 

主 席 ： M r . A . ALVAKEZ ( 古 巴 ） 

出席者：下^各圃代表：阿极廷、加拿 

大、中阈、古巴、埃及、法蘭西、那威、烏克 

闉蘇維埃社會主鷂共和國、蘇維埃ft會主義共 

和國聯盥、英聯王國、美利堅合來國0 

― 、 臨 時 議 事 日 程 （ S / A g e n d a 418) 

印度尼西ffi問題： 

(a)—九四九牟三月一日聯合國印度尼西 

亞 間 題 委 員 會 遒 全 理 事 會 一 九 四 

九年一月二十八日决纗案所提報吿書 

CS/1270及S/1270/Corr.l)。 

Cb)—九四九年三月二日荷蘭代表就安仝 

理事會一九四九年一月二十八日脚於 

印廑尼西亞間題的决纗案致：安全理事 

會主席函（S/1274)。 

(C)—九四九年3月七B聯合國印度尼西 

亞間m員會遒照安全理事會一九四 

九年一月二十八H决議案所提補充報 

吿書(S/1270/Add .1及Corr . 1)。 

(d) —九四九年S月十日聯合蔺印度尼西 

亞鬨題委員會港照安垒理事會一九四 

九牟一月二十A日决譎案所提第二次 

補充報吿書CS/1270/Add. 2)o 

(e) —九四九年S月十—tJ聯合圃印度尼 

西亞MJg^員會遒照安垒理車會一九 

W九年一月二十八H决議案所提第H 

次補充報吿書CS/1270/Add. 3)。 

二 、 通 過 亊 議 日 程 

三 、 繼 績 討 論 印 度 尼 西 亞 問 題 

應主席之請，>H大利亞代表Jlft Hood, )ft 

利時代表Mr. van £«1»»{；0»1；10"«*«甸代表17 Sa 

Jfomw,印度代表Str Senegal Rama 荷 ^ 

代表脸. m t i i î o w e f i ; 巴基斯&代表 R a h m 

Ehan,菲#^賓代表Mr Lopez',及印度尼西亚 

共和81代表ilfr Palar各就安全理事會;^席。 

主席：依照憤例，理事會理事的話說完後 

mm 'y應邀垒加辯論各代表的話,在他們說 

話的時候同時傅譯。 

Abdur R A H M Khan ( 巴 某 期 坦 ) 本 人 

能夠有機會在安全理事會中發言,說明巴某斯 

坦政莳對現下印度尼西亞爭端的意見，謹此先 

向理事會主席致謝。巴某斯坦政庥參加理事會 

對這個問題的討諭,固然稍；！,伹這完全是因 

爲敝圃政府未派有常住代表駐在聯合國會所的 

緣钛。 

自從荷蘭當局開始對印度尼西亞共和圃採 

取軍 V = f ï 動以来情勢頓轉,敝圃政府極或焦 

盧 。 今 年 年 初 3 巴 基 , 外 交 部 長 S i r Moham-

med ZafruUah K h a n 曾 致 道 戋 全 理 事 會 主 

席 , 銳 明 巴 某 斯 坦 人 民 對 荷 在 印 度 尼 西 亞 所 

採軍事行動之鬭懷焦盧[S/U79] 0當時並力 

陳於解决在^之際,荷蘭當局竟作Al此决定， 

尤堪遣慽。荷蘭所採行動有違憲章精砷及聯合 

國的權力；屯未能遒守聯合國斡旋委員會的各 

項建議。 

安全理事會對如此厳重的情勢，畏首畏尾， 

遅疑不决，敝國政府亦表不安。敝國政苻認爲 

36全理事會在要求停火及釋放共和圃各颌釉兩 

一方面所採取的行動,殊不足以應付情勢的需 

要；而安全理事會這種區區有限的要求,荷躕 

還拒不展行。巴基斯坦早就馑吿過安全理事會， 

荷蘭在印度尼西55所採的行動，束南亞各國人 

民莫名駭異，EL極焦盧。它也竭誠促 i f faç會 

立卽採取行動,撤退荷蘭軍隊,释放共和國各 

颌釉，並侬復他們的全部權力。道是敝國政府 

認爲最主要的兩個條件。我們力陳這南點最爲 

迫切緊要，以免東南亞各國八.K對於聯合國有 

效 處 理 任 何 威 脅 國 際 和 平 題 的 能 力 , 特 別 是 

處理西方國家侵略東方阖家間題的能力,陷於 

失M悲觀之境。 

本人奉令一遇時機,卽就本問題在:S垒理 

事會中發言，具見敝國政府對於情勢之迫切及 

對理事會陳述其意見之必要，：1^極爲重視。 

理事會業已鹅取各阈代表的意見及印度尼 

西亞代表Mr. Palar的多次陳述。因此本人不擬 

詳細撿對整個情勢，而艇限於赂述敝圃政府對 

於 荷 當 局 拒 不 遵 守 安 全 理 事 會 解 决 荷 政 府 

及 共 和 圃 政 府 間 印 苽 尼 西 爭 的 意 見 。 

戋全理事會一九四九年一月二十八H决m 

案[s/1234]規定了解决印度厄西亞爭緇的最切 

合實際、最公平、在政治方面最合理的辦法。 

M"多人認爲它對荷閽觐點所作的讓步極多。但 

是敝阖政府承認爲求世界和平及雜持聯合國的 



威信及尊厳計,不免厲對荷蘭觀點有所讓步。 

所 有 顧 垒 大 局 的 各 國 政 庥 ， 均 不 求 以 , 司 法 

*e們的目的:求猩得達致和平與各 

方威滿意的桔果。敝阖政府不得不Eg爲任何 

—方J如果要想阻JH^全理事會一月二十八曰 

决譏案的實施，就是公然違抗理事會的權力, 

而且在世界輿諭之前，也琳被認爲破壤聯合W 

基磯的罪人0任何阈汆的政庥，如果在舉世各國 

政冶家所關懷焦盧的地域中，使其極端厳s的 

局势更形mt,實在不可寬恕:》而且應該厳加 

譴責。 

伹是，敝國政府認爲各方對於印度尼西亞 

問題的若千根本M題，能有完全一致的意見J 

實堪欣慰0 

此 中 最 踅 要 的 一 點 是 共 和 阈 政 府 必 卽 

在 耶 嘉 達 重 行 建 立 , 並 應 擁 有 主 權 。 鬮 於 

荷蘭箪隊必須自其現所佔頜的共和國餌土各地 

撤退一點,敝阖政府也同樣重視。我捫相 f t共 

和國政府的代表如果不能以自主的身分及糍對 

平等的地位，與對方從事鋏判，談判就絶無成 

功的可能0 

Mr. van Roijen向安垒理事會提出的荷 

蘭提案（第四一六次會饑'；)，mm Mr. Palat 

詳加評諭（第四一八次會饑)0在齄遇或讀過 

他的陳述後，沒有人能對荷蘭提案之虔洞膚 

淺 , 有 所 懷 疑 。 美 國 代 表 於 三 月 十 日 四 一 

六 次 會 譏 ] 向 理 指 出 雙 方 必 須 遒 守 安 全 理 

事食一月二十八日决議案的理由0因Jft本人祗 

& 一 囊 。 

人選,全然不能含人滿意。其中若干人不但不 

能糠得印度尼西亞共和國人民的信賴,而且可 

能被指責爲荷閼政府的"應聲蟲"0此外，共和 

阖政府所推選的代表觝有在該政府能以有實權 

的 政 府 資 格 推 選 時 J 纔 能 萬 正 稱 爲 代 表 。 

敝國政府確信赋有在共和圃政莳遶都之後,而 

且不受任何牽制力暈（*1荷蘭箪隊留駐其境 

内）的影響J它的代表在圓桌會議中發言時攙 

不 i J i a 有 力 暈 , 而 且 可 皿 信 於 該 阖 民 荥 。 

本 人 要 全 理 事 會 各 位 理 事 注 意 的 第 二 

點是荷鑭政府的錯覺，認爲共和阈當局一痤在 

其餌土內侬復主權:》就會使印度尼西ffi境fté 

加 廳 不 : 3 ^ 0 我 們 深 信 ： 滅 對 政 治 頜 é 執 行 

其合法職權的權力加《Bl限制:》不伹使他們不能 

切 實 鎭 ® 他 們 所 應 該 鎭 鹏 的 一 破 壤 力 量 , 而 

且 反 足 以 « « 些 自 稱 爲 代 人 民 謀 繭 利 及 爭 取 

自由的人的這種力暈。艙果是富有經驗的餌袖 

們 , 格 於 時 势 , 不 得 不 承 認 獨 立 不 能 i l i i 期 完 

成尙待相當時日*6克達到完全铯對自^的目 

檩，他們由是迅速喪失了控制該圃的力暈；偈 

激 份 ， 漸 得 民 汆 的 信 仰 , 他 們 揚 ， 如 其 政 見 

^mfy政權由其餌導J必能把è衆從外圃 

m追下解放出來。 

因此，敝阖政府希望荷蘭當局能夠深思熟 

盧。如果他ff"!堅持對印度尼西亞現有各頜釉處 

a*和國境內各地任何難局的努力，多方阻難， 

刖不佴將使他們自己陷於苦境，而且也有在束 

南亞各國引起蕺重困難的危險。我們在參加聯 

合阖各種討諭屮,時常幾，現有利害鬮係的國家， 

致同意通遇的决議時，對於某一情勢的事實具 

相未能完全瞭解,因而拒不接受該項决瞜,不 

顧民主的根本原則，蔑視聯合國的權力：此âr 

mh實堪.痛心。 

安全^事會對於荷繭及印度尼西亞共和國 

當局問的<^端，極爲踅視，並由理事會派駐印 

度尼西亜的代表們協同處理。本人手潁現有聯 

合圃印度尼西亞問題委員會一九四九年三月一 

B [S/1270及S/1270/Corr.l]及S月七B 

[S/1270/Add . 1及Corr . l ]報吿窨二件。這 

個委員會是依據安全理事會一月二十八H决鵰 

案而設的。依照該决饑案的規定及情势萬相, 

應由荷蘭政府依照决議案的規定，採取初步行 

動；共和國政府必须於其餌袖人物均獲黻, 

及 府 得 重 赚 耶 惠 達 後 ， 方 能 履 行 其 依 據 

案 以 来 , 已 有 相 當 時 H o 在 這 個 時 期 中 , 荷 蘭 

政府不特漠視决 m i K 的各，鉞，而且還纖 

遠反憲窣的原則。本人請函委員會三月一B報 

吿書[S/1270]的結諭中徵引一段： 

"委員會不得不指出截至三月一B止,命 

度尼西亞問題當事雙方尙未能就設立嗨時聯邦 

政苻一事,達致協議。這種情勢是荷蘭政府未 

能接受一月二十八日决蹒案所定程序的果,-

而非僅由於雙方對政府組m%職權問趙意昆相 

左"0 

該画各地現仍有敵對; î ï ;^,事實上，這就 

是戦爭。鬮於此點，聯合圃委員會的箄事執行 

委員會於委員會三月一日報*書中已有詳細報 

吿 0 荷 蘭 政 府 此 種 係 赚 抗 拒 世 界 所 有 

窣的宗苣與原刖。 

委員會3月一B顇吿書附錄E屮所载的荷 

蘭 第 3 號備忘錄稱：荷親政府决定除去 對共和 

國各領釉行動S由所加的限制。這個除去限制 

的 决 定 且 柳 他 們 參 加 海 牙 食 麟 條 件 0 佴 是 

其後荷蘭當局的宜言却證明這些共和鬭概釉並 



不能自由前往共和圃控制下的颌:fc,也不能與 

他們在共和圃各地的部脚接觸0事實上，他們 

仍然被拘:)網甲島及Prapat ，不能自該兩地 

窜返耶嘉達0 

於此/不妨一提在新德S舉行的印度Jâ西 

55一ràÉ會譏各决議案。那個會譏係由十九國的 

負責代表â加，撿討這個間題。從會譏的經過 

看 來 / 沒 有 人 能 說 它 對 這 個 間 題 沒 有 最 負 責 

任及最具政治家虱度的方式予以撿討。該會 

璣以其仝力探求解决道個不幸爭端的最妥善辦 

法。糂新德里會,各决,之後，安全理事會通 

過一决譏案,核准了新德里的决議。因此，沒有 

̶個國家能有任何理由規避道個問題,或者希 

望合糊其詞而破壞安全理事會决譏案的目的； 

荷蘭政肝更不能毫無理由地堅持茏全涠事會未 

完全暸解事實眞相。世入洞悉一切，荷鬮當局 

自應明白：他們未屐行其對聯合國的義搽J會 

成爲人們研究的對象，他們所採取的拖延政策 

也會爲人所厳ffi注意。果荷蘭執迷不悟想掩 

飾 它 滇 蹒 安 全 理 事 會 决 , 的 目 的 , 也 不 過 見 

其心努力絀而巳。 

to在巴某 

巴 某 , 政 枒 以 其 行 動 證 明 聯 合 國 毎 一 會 員 國 

都有犠牲其本身權益以儘量增强聯合國權力及 

威望的賫任。敝阖外交部長最JÊfe^—九四九年 

九月二十七H對在巴黎舉行的聯合阖大會一般 

辯 論 的 , 1 中 曾 就 縱 容 任 何 國 ， 府 以 旣 

成事實爲理由從事/^迫，强蠻及挑S行爲所 

能引起的危險,提出赘吿0 

iî事會須要連續不斷地處理許多爭端，實 

圃小幸。同時敝國政府認爲聯合阖大多數會 

咸齒應該一貫全力赞助戋垒理事會的决議, 

防It任何會員國以侵略及非法方式逮成其目 

的。闥於這一點，如果還有提出其他證明的必 

要，本人擬It^全理事會注意新德甩會議主席 

致安全理事會主席函[S/1222] 0該函明白表 

示集會於新德里的十九個國家瞰向安圣理事會 

確實保謬它n决以全力協助理事會執行其對印 

度尼西55問超所作的决譏。 

今日的世界厭恶戰爭與破壞J厭悪某一阈 

家,另一阖家的侵略0聯合國爲今B世界唯一 

希窠所寄J世界人民决不輕易容許人類阖求保 

證各個人能以自由和平的方式行使其合法權盎 

的偉大試驗，陷於失敗之境。全世界的人K, 

最 低 限 度 是 東 南 亜 各 圃 的 人 民 , 萆 待 的 權 

衡 的 眼 光 , 注 視 理 事 會 對 印 度 尼 西 亞 ， 的 决 

議。通去曾有若干事項se這些人民對於聯合國 

功效的信心,螢生動搖。敝國政府竭誠希望道 

種 情 勢 不 致 H a ^ 惡 化 , 希 望 錢 理 事 會 能 

夠劍及履及,實施其一九四九年一月二十八B 

决議案0我們深信現在正是使所有仰望理事會 

K施窻窣所載各項原則的各國能夠加强其對理 

事會信心的時機。荷蘭赏局能夠於若千方面承 

憨其於印‧ ̂ 西 亞 使 用 武 力 ， 徒 勞 無 功 , 敝 國 

政 府 對 道 一 點 頗 蹙 欣 慰 0 敝 阈 政 府 仍 然 希 麟 

蘭谷餌釉的仁心和政治家的識見能夠克服他們 

的窄狭圃家主義觀念，使理事會不必對荷鬮政, 

佴是，我們期待安全理事會以堅定不移的 

態度,處理s個爭端，不稍稽延。這不特町以 

保 垒 印 度 尼 西 ® 千 千 萬 萬 人 民 的 ^ 命 ， 特 是 

保全爲自由而戰的英勇戦士們(他們其中有許 

多人正因爲保護幾百萬人民的家室財產不受破 

壤和掠刼而遭受酷刑)；而且可以使所 有各圃 

對本組蛾抱有信心0道些國家信頼聯合國，不 

惜 褸 牲 一 切 ， 爲 全 體 人 類 的 解 放 及 自 由 、 平 

等、博愛的精砷mm鬥0 

Mr. PAI^AB (印度尼西 f f i共和阈）：本 

人鹅了上星期在此間對印度尼西亞愤勢所作的 

各項陳述後，顚就主權問题及加拿大與中國代 

表 所 提 的 各 項 建 饑 [ 第 四 一 七 次 會 璣 ] , 提 出 

»脚大會第SB會第一期ta正5«e» ， 第 一 次 ^ 

荷蘭二月二十六日提案（S/1270，附錄D) 

中所载的主權移交問題,引迤了許多誤會,並 

且轉移了各方對實施安全瑪事會一月二十八H 

决議案鬨題的注意力。安全理事會在上星期內 

的討論係根據一個假定,道個假定是：荷閼所 

提舉行圓桌會議提案中所想像的主攉移交，與 

茏 全 理 事 會 於 理 事 會 决 , 中 所 ^ 的 主 權 移 

交完全相同。 

本人上次演說[第四一六次會璣]，m已 

充分K明道個假定紙以荷蘭政府的一紙宜言爲 

根摅，是全然不符事實的。 

荷蘭所謂的主權移交觝是移凌一些典主權 

毫不相干的東西。荷蘭欽差大臣Mr. Beel茌 

委員會三月一H報吿書所載第S號備忘錄中稱 

移 交 的 範 圍 將 由 荷 蘭 憲 法 加 規 定 0 爲 了 這 個 

原因,荷蘭憲法已在雙方仍就主權間題舉行諛 

時加以修正。這就是說印度尼西亜不能有主 

權。本人於上星期四[第pg—六次會譏]對理 

事會陳述時指出，依照荷閼憲法第二0八條第 

三項31铕四項的規定J印度尼西亜合衆國决無 

成爲獨立國家的可能。依照荷蘭憲法，該兩項 



定"荷蘭印度尼西55聯合"將負資保證印 

^ 西 亜 的 司 法 及 行 而 道 二 者 却 正 是 主 權 

的根本任務0 

就連中阈代表蔣先生也被荷蘭處理這個問 

題的方式所眩惑。中國代表徵引（第四一七次 

會議）共和阖總铳的話說： 

" 本 人 認 爲 依 照 M r . Koets 二月二十八 

日 及 三 月 一 1 3 的 解 釋 , 早 a 將 ^ 主 權 無 條 件 

移交印度尼西亞合乘圃的主張，倒也很値得注 

意0本人相信道種主權移交是改善荷蘭與印度 

尼西亞關係的唯一辨法⋯⋯" 

本人要强調其中一句："依照Mr. Koets 

二日二十八日及H月一日的解釋"0據委員會 

三月七'日報吿書CS/1270/Add. 1 ]稱，Mr. 

Koets在那兩天曾jia釋謂"圓桌會議的目的是 

眞正、完全、而且無條件地提前移交主權"。 

這就是敏國總統認爲値得注意的主權移 

交。 

本人請着靈指出：屮國代表所提及並由若 

千其^代表用爲論據的Soekarno總i^函，係》 

«m Mr. K o e t s對移交主權的賤所作的解释 

爲根據。 

Soekarno總統於原則上同意圓桌會議的 

目 的 , 完 全 以 M r . Koets對該會議目的之解 

释爲根據。佴暴現在印度尼西亞的荷閎代表團 

圑長却謂Mr. Koett的解釋並不完全。Koets 

的解釋是Soekarno總铳宣言的根據。這個解 

释旣經荷蘭正式否認,Soekarno總铳的宣言 

就不復有效。 

荷蘭的芷，釋是甚麽呢？這很不容易知 

道0佴是如果我們細看聯合國印度尼西亞間题 

委員會三月一日報吿書[8/1270]，其中有前已 

述及的荷蘭欽差大臣Mr. Beel致委員會備忘 

錄，說明荷覷必塌恪遒菡?*。那就是說印度尼 

西亞不能有主權因爲保證印度；&西亞境內根 

本主權的豸于使者並非印度尼西亞J而是"荷1^ 

印度JE西亞聯合"0 

因此荷闞政府的目的與安全理事會圖將 

全部主權移交印度ja西亞合衆圃的目的,全然 

不同。 

因此，以荷蘭政府與安全理事會目的相同 

的 假 定 爲 根 據 提 出 解 决 這 個 問 題 的 辦 法 , 那 

是不會正 確的。 

不幸此事竟巳發生。伹是欲加糾正，尙 

未爲晚。同荷蘭却己經阻延了安全理事會决 

«案的赏施。它也使:35全理事會若干理事阈相 

荷蘭提案中所主張的圓桌,譏可能應各方的 

期望,解决印度尼西亜問題。 

荷蘭提案自稱係求提早移交主樓，事實上 

Renville 定[S/649，附錄十一]所規定蜀 

其管轄的地域中從事建立新邦的工作。但是， 

依照該定的規定，荷藺單方建立«種新邦實 

遠反該協定，妨害印度厄西亜共和國的權利、 

要求及地位。佴是荷蘭仍然在建立新邦。據我 

們所獲得的情報，其最近成立者窄中爪哇及蘇 

門答臘的Riau、 Siak：、及InderagH等邦。 

這種拖延的結果是戦鬥殺戮益多,犧牲_S 

多，怨恨:^深，而雙方和解的可能却減少0荷鎘 

方面說這種拖延是必要的J俾得;S免共和阈方 

面的報復行爲，他們說共和國政權一且重返耶 

嘉達，就會有這種桔果0伹是荷蘭自已却利用 

道種拖?^來對爪哇各地的共和國分子及擁護共 

和國者大肆報復。本人J"星期的陳述巳對:^全 

理事會指出：這種拖延的結果，將使印度尼西 

亞情勢更爲惡化，使我們的游，隊員更深信印 

度尼西亞問題必須於戰場上求决。 

我們的游擊隊在民'汆協助之下，可以在軍 

事上拖增荷蘭，這是沒有疑間的。伹是違必須 

.惯付大量生命財產損失的代惯。我們的各位政 

治颌釉企阖避免â種揖失，所《lit力求以談fij來 

解决這個爭緇。伹是，我們必須向荷闌方面提 

出嚴重瞥吿,他們itn果仍然在政治上及軍事上 

繼櫝其現行政策，我們的游撃隊就要自行解决 

印度尼西亞問題。 

荷蘭提出了一個僅於名義上與理事會决議 

案目M相同的計割,就阻延了安全锂事會一月 

二 十 八 H 决 , 的 飾 0 

加拿大代表艿求協助雙方達致各方均能接 

受的協譏計:》提出了一個建議[第四一七次會 

m ：1 0他很誠懇地相信道是解决問題核心的最 

rnmo本人對於加拿大代表圑的努力:》棰爲 

或激。佴是，本人不得不指出：加拿大决,案 

所根據的假定是不正確的，因爲它以爲二月二 

十六B提案 [3/1270 ,附錄0]中所載荷 i l政 

府的目的與安^^理事會及印度尼西亜共和阈的 

目的相同。這種觀念是錯誤的。現在印度尼西 

55的荷蘭代表圑圑長通知娄員會說網甲島.h敝 

國頜袖們所信以錄其的Mr. Koets的解釋, 

不能認爲荷fig立場的正式解釋。由此就可見荷 

1!0的餱度。我們與荷閬代表討論â個問題時 

所修正的荷亂带 9 h顯然不准許荷'蘭將主使完 

全而 I 無條件地移交予印尼西亞合衆國。 

不fH此也,卽令荷闞與我們所談的4^權完 

仝相同（事實上顯然不同）,我們仍然不能在 

沒有聯合國印度尼西亞鬨題委員會以其安全理 



事會'一月二十八日决議案所授予的全部一權力協 

助雙方諛判的情形下,與荷蘭從事談判0這一 

i!î本人巳在前:5：對戋全理事會的陳述中詳加解 

no 

依 人 的 瞭 解 , 加 拿 大 代 表 提 譏 聯 合 國 

印度尼西亞M題委員"tJiS要^雙方的初步談 

判，討讒舉行海牙會議的時閱及條件0至於委 

員會在鲤方最後直接諛判中所應負的合法任 

務 J却沒有规定。 

本 人 可 能 對 加 拿 大 的 原 意 , 有 所 誤 會 0 

但是如果本人的瞭解是正確的,本人就希望-

General McNaughton能夠諒解我們不能接 

受他所建轔的程序，我們也不能同意舉行‧Kl召 

開圓桌會轔爲目的的初步諛判,因爲依摅該提 

案,那個會鶄並不能實甩厲正主權的移交。 

诅 是 ， 中 國 代 表 所 主 張 諭 安 全 理 事 會 

―月二十八日决議桊第一段及第二段爲目的的 

初步會饑，却不無小補0這個會議可能是解决 

^ 實 施 决 餱 案 這 個 主 要 間 題 的 開 緇 , 並 a 由 

聯合國印庾尼西亞問題委員會主持。 

佴是，實施停火的問題不是一個可以談判 

的問題。這是安全理事會的直é命合。會讒討 

論的事情可以是安全理事會决譏案屮所述恢復 

共和阖政權所應有的便利。但是這也不霱要詳 

加討論。這種初歩會議必須有一個限期。我們 

不能再浪瞜時Mo如果再拖延下去，锆果必然 

是在戦場上解决印度尼西ffi問題，否則就要安 

全 理 事 會 對 自 第 二 次 軍 » f r 動 開 飴 以 ^ 不 斷 

違反安全理事會意皆的一方，實施制裁。 

Mahmoud FAWZI Bey (埃及）：理事會 

各位同仁中巳鸫有好幾位表示我們不應該失 

镇。本人也相信我們不應該失m,以爲雙方不 

能就印度尼西亞問題早日達致協議。本人承認 

我們沒有充分理由使我們相信這種協議短期 

M就町實現；但是本人相信確有達致協議的可 

能，並有早日成功的希镇。 

本人相信荷蘭確有許多人很誠懇地想跟着 

時代走，想適燫我們現在生活所在的新世界的 

要求，並港守我們所奉爲圭臬的聯合國憲章。 

但是，本人却不敢相信道些人在荷閼有充分的 

力量來赏現他們的理想及主張0本人相信,而 

a^fô惜,另有其他分子想開倒車，想違反時 

代,冥頑不靈地停留在巳經過去的時代，mm 

已經不合潮流的殖民地制.度。本人奢,望道種反 

動趨勢不能久存於荷闊或其他地點。道種趨勢 

妨礙進步，造成許多痛苦。 

本人願意指出,埃及不但贊同安全理事會 

一月二十八日决議案並對它投贊成惠，而且它 

&iE式參加新德里的印度尼西亞問題會議。在 

那 個 會 議 中 ， 各 方 m 示 的 信 念 與 意 見 , 遠 超 

過其所通過的决璣案的婉轉》和辭句。這一點 

巳由菲律賓代表充分說明[铕四一六次會譏]0 

本人也賊意指出安全理事會處理印度尼西 

亞問題，爲時已久。就本人記憶所及，安全SI 

事會自一九四七年七月以來就受琿s個間題。 

在這樣長的時間中，使千千萬萬A死e : ,扱百 

萬人陷於水深火熱之境，道個時期未免太長 

了。 

戋全理事會最近通過有閼印度尼西亞間題 

的决議案是一九四九年一月二十八日决議案。 

流光如駛，忽已逾月。我們作了些甚麽呢？或 

者說，我們有甚麽事沒有作呢？ ：s全理事會曾 

建議立卽释放印度尼Sfffi各政治颌釉，佴是他 

們至今尙未獲釋放。至今也還沒有採取具體* 

驟侬復印度尼西亞共和國的政權。荷蘭政府不 

實施安全理事會的决議案，反而採取某種W 

動，或者說手段,使大多數人認爲它在想避不 

赏施安全理事會的决饞案，M<g安垒理事會 

聯 合 圃 , 以 圖 爭 取 時 間 J 獲 得 安 排 佈 镫 的 餘 

地，或者在印度尼西亞境內及其四周建立更多 

的傀儡及傀儡政府。如果這種情形耱績下去， 

我們就可以造一個新名詞,稱之爲爭取製造傀 

儡之餘地。 

本人深望我對荷闞若千人士所懷的疑間是 

錯課的。事實上，如果能夠證明本人完全錯 

誤 J 本 人 極 威 欣 慰 。 伹 是 ， 現 下 本 人 却 仍 然 

懷疑荷蘭仍在印度尼西亞境内及其四周爭取製 

造傀儡的餘地0 

他們叫我們稍安勿躁。我想我們已經很有 

耐心了。我ff"!有耐心。我們也有責任和鷂務0 

如果我們要履行我們的譌務，承擔我們的責 

任,我們就必'須立卽，而不是在明天或後天， 

完成最低限度的工作0 

本人業已向安全理事會指出：在世界極關 

赏要的一個地域中，千百萬人民正處於水深火 

熱之境。在這種情巧下我們如何還能等待？我 

們還等些甚麽？等一個圓桌會議嗎？也好，我 

們希望它能夠成功。但是，荷蘭政府提譏召開 

圓桌會,的方式能否:« s a̶個«JE自由而具有 

建設14的會議，本人却不無疑間。誰代表印度 

尼西亞入民呢？他們的頜釉嗨？他ffl的m袖ffi 

甚麽地方呢？ 些 餌 袖 同 時 也 代 表 政 喁 ？ 他 

們的政府呢？難道他們就直接從-——;én果有人 

反對，本人就不說他們直接從獄中，而是從極 

像牢獄的地方,逕赴會場，事先毫無機會與他 

們所代表的人民有所接觸嗨？ 

此時沒有印度尼西亞共和國政府0印度尼 

西亞共和國的餌铀們也沒有自由0這些餌袖與 



他ffl的入民間沒有任OTÏfSlo如此，在侬復共 

和國及建立一種不受束縛的自由環境以前J他 

典他fff自己的人民保持接觸？在沒有這種初 

條件以前，我們如何能夠髙談會議？ 

比 利 時 代 表 在 我 們 上 次 [ 第 四 - - 七 次 ] 食 

譏 中 所 作 的 高 深 及 重 要 演 說 ， 以 另 一 式 指 

示我們要忍耐靜觐。本人認爲那一篇演說中有 

—大部分對安M事會及聯合國的工作，極有 

買獻。同時,本人也不得不對其中若千諭據學 

出異講。在ai些論據中，本人祇擬提出兩點。à 

一 點 可 說 是 法 律 方 面 的 两 題 , 第 二 點 是 過 去 

自的間題。比利時代表在演說中述及這兩點 

時,其先後次序與本人所提出的正好相反。本人 

先請檢討其法律方面的間題。比利時代表說： 

"道就是理事會在巴勒斯坦M題中所得的 

職。本人提出這一個先例當然不是批評安全 

理事會對於該案的耐心或«至其所表示的容 

忍。當時比利時叨居理事會理事之列，自始至 

終，主張愼踅。本人舉這個例子，也紙是請理 

事會循此以處理本案0 " 

本 人 稍 緩 將 論 及 其 " 循 此 以 ⋯ " - M o 比 

利時代表其後又說： 

"若干人士似乎以爲理事會通過最近决, 

案之後，荷蘭就沒有港行叫*e解放印度尼西亞 

人R的命<^。伹是這種命合並不fr:在，而且不 

能成立。其理由有二 " 

於是他就提出兩個理由，證明在若千事件 

中，國際和平遭受嚴重打撃，並且在人們齦餹 

<^論之際會被人忽視,聯合國甚且也無法挲握 

道種問題。它可能在一方是憲章第四十一條及 

第四十二條，一方是憲章第三十九條這種具體 

規定的討論屮J被人忽視。在;Î種辯論中，安 

仝理事會維tip國際和平的赘任也可能被搁偫一 

旁，遭人忽視。 

本人對於比利時代表所謂不能有任何命令 

呌荷sa解放印，西亞之說，有兩種沿法。一 

種是指出憲章中還列 îfR放自决的原則。另一 

種 看 法 是 請 我 們 自 己 注 度 尼 西 亞 共 和 阈 並 

不是，也不能是安仝理事會或聯合國任何其他 

機關建A的。但它已終成"^[：，並仍俘在;》且經 

荷蘭在聯合國內外予W承IS 0 

埃 及 代 表 D H f f 其 他 問 題 屮 曾 聯 合 國 無 

If建立或分割任何國家，或於國際社*中作任 

何此類决定。佴是,我們現在請一個國家不要 

殺戮千千萬萬的人民，不要使另一國家千百萬 

人民陷於悲苦之境，'這並不是規定建—化一個國: 

家，ÎE並不是建立一個新國家。本人再說一 

m ：不論一部分反動分子的態度力11何,印度尼 

西32共和阖巳耗成立,並仍存在。本人所說的反 

動分子，係攢各殖民阖家中那些仍然依戀無可 

挽囘的遒去,想使我(11也囘到適去、想拉住時代 

不使它前進的人。本人希桀»種人日見滅少。 

禺 本 人 , 論 荷 蘭 代 表 演 說 中 的 第 二 

點。他以一整頁的文章討論道一點。本人希望 

一遍,因爲它極關重要。•«：段具見丄次會議紀 

錄中,其文 i n下： 

" -…今天本人想提出巴勒斯坦情勢的一 

個更近的例子。安全理事會在代理調解專員具 

報在乃吉布有破壊淳戰協定的厳重愔事後,在 

去年十一月四曰通過了一個决議案[S/1070]， 

"代理調解專員在十二月七H [s/1112] 

及十二月二十三日先後向理事會及M員食報 

吿稱以色列拒綞遒行十一月KH决議案。他闕 

於此事的最後報吿書的日期是一九四八年十二 

月二十五日[S/1152] 0自從理事會通過那個 

决,案到赏時差不多已經有兩個月了。代理調 

解專員除其他事項外J說到一一本人引證他的 

報吿書的速記摘要一他'不能有效藍督乃吉 

布的停戰,因爲以色列方面不讓聯合@8觐察員 

進人其地鼷，o以色列政府認爲'必琪保留其 

行 動 自 由 而 且 照 他 看 來 ， * J H 色 列 赏 局 目 

取的頑强飽度是妨礙走向!S施戋全理事會十一 

月十六H决讒案的主要因素，0 

"引證的話到此爲It 0 

" 安 全 理 事 會 鍪 於 其 十 一 月 四 H 决 ^ 一 

苒 未 被 遒 守 ， 乃 二 月 二 十 九 日 通 過 一 個 新 

决譏案[S/1169],請各閽係阈家立郎實施十一 

月P!J日决,案及代理調解専具依擄該决,案所 

發出的指示，不得苒有拖延。雖然該决議案僅 

將一再li^fô的要求m"述一邁，而且措辭故意¥î 

得非常溫和蘇聯及美國却還認爲不能贊同0 

"伹是代理調解專M如何處理呢？他鄹爲 

以色列的81皮不足打消他從事和解的志。相 

反地，他耱 i la努力和解工作孜孜不倦，凡兩 

個4；月，到去年二月二十su, 理事食决 

譏案所指示的撤兵,以色列並未遒辦"——本 

人 次 ： " 狞 理 事 會 决 « 所 指 示 的 撤 

兵,，以色列並未遒辦"̶̶"可是以色列典埃 

及之問却終久成立了停戦定。；Tf那個停戰協 

定中,我 f f f可沿到最後恢復和平的希0， 0 " 

本人並非在此地討論巴勒斯坑問題0這不 

伹文不對題，而且也非進行工作之道。本入不 

擬於討論另一間題提出巴勒斯坦間fiflo但是， 

本人f?f暨我們於處理各項間題時,並非單撣處 



理 某 一 項 閬 題 , 而 係 同 時 建 立 創 制 法 

理；我們是在規定戋全理事會工作的方式，m 

及依據憲章應如何處理阖際開題的方法0-逮個 

賓任極其麓大,本人不相信此間有任何人能夠 

說我們可 以輕易©之0 

因此，本人在耱到像比利時代表這種宏才 

卓識的同僚，一本至laia主張安全理事1 

以其對巴勒斯坦两題的行動爲例 

時,就不免極威 s懼。本人說"安全理事會的 

行 動 " ， 實 在 是 爲 賫 者 譫 的 , 。 事 實 上 應 該 

說《:3e全理事會之無所行動"0從比利時代表的 

演說中，顯然可見代理調解專員鄹爲無法使安 

全理事會有^行動，終鼙失镊。伹是他接有指 

示J 

也許有人說："你們簽訂了停戰協^ " 不 

錯,我們簽訂了停戰協定；伹是那是我們唯一 

可走的路。理事會曾提出甚麽好辦法而我們拒 

不唼受嗎？理事會曾經支持我們的主賬嗎？它 

本人曾屢次提it^全理事會注意它在此種 

斬牛中——本人並不專措某一釈4=而雾一未 

能充分履行憲章所規定的義務:》就是未能忠於 

聯合阖的理想。我們必资遵守我們工作所奉的 

原則。我們不能說戋全理事會鹰該照巴勒斯坦 

mmm辦法辦。這並非安全理事會之榮。 

在 今 天 早 晨 的 報 紙 上 我 們 ! 見 一 個 聯 合 

國文件中所常見而措詞赂有不同的標題。道一 

點並不見得是文不*題,而是與我們現下所討 

論 的 問 題 有 闢 的 實 , 雕 就 * e 並 不 是 十 分 

重要的事實。幾星期前，：位猶太民族主義者 

的代表要爲他自己起一個éf名宇。在這個大千 

世 界 中 , 他 不 選 撣 其 他 的 名 字 , 偏 要 用 紅 海 

Aqaba灣上的-,地名。本人並非干預別人的 

閒事，伹是道褢面却合有其他意義，比僅僅選 

擇一個名字更镞重，更緊要的意義。任何人可 

以選掙他所喜歡的任何名字0伹'是J如果一個 

人 選 擇 " 波 士 頓 " 或 " 芝 加 哥 " 爲 他 的 名 字 , 

過了幾個星期，他却萬地向波dbSM或芝加哥進 

a攻擊起來，這却是另外一個間題,而且關係 

- 今天早晨的報紙上有甚麽消息呢？標 je 

說："約但軍被迫自以色列之Aqaba地帶撤 

退",叉說："特拉維夫宜佈亞拉伯軍自Elath 

要區及乃—吉布北部撤退一Bundle認爲遠反 

停火合"0今天下午分發的聯合阖文件S/1286 

屮也有相似的消息。:fe果我們齄從某方面的勸 

吿,我們當然必須忍耐。骶要强有力者或手脚 

較快的一方面有所揋取,我們職能簽字承認。 

全理事會處理此事的偉大成功。如果道就是聯 

合阖工作的典範，本人赏未得其解；JIn果道就 

是足資遒循的:^_ b本人不得不敬謝不敏。 

我 們 M , 包 括 # M 政 府 在 内 , 都 希 鎮 印 

度尼西亞及其他各地均能保持和平。伹是和平 

也有許多不可或缺的條件。關於印度尼西亞問 

題J本人却未見其有完備的條件。我希望不久 

就可增加一些0 

關於就印度尼西55照超舉行初步會議的主 

張，本人在原則上同意，雖然細節，面尙待推 

敲。伹是本人癍意提出敝代表圃認 i關係重大 

的兩個問題0第一點是安全理事會一月二十八 

日决議粱仍然有效。第二點是所謂圓桌會譏成 

初歩會m~^管你作什麽會簾一Mt 

論不應; i t討印度尼西55共和國應否侬復的問 

題，而應以决定最良好迅速的方法以侬復該共 

和國爲宗皆。同時，本人建議安全理事會應由 

主席表示它對荷蘭政府迄未實施一九四九年一 

月二十八B决議案之關切。 

Sir Benegal Rama RAU (印度）：本人 

m Mr. P a l a r所發表的主張，大體赞同,僅 

擬提出略須解釋的一Pi?o本人現請主席俯允宣 

讀戋全理事會决議案[S/1234]中的一部分： 

决璣案第二項請"荷蘭政府將所拘禁之一 

切 政 治 犯 , ： f l C 數 無 條 件 释 放 " 

該段權稱："並便利印度尼西亞共和國政 

府官員郎返耶嘉達，俾可履行上文第一項所鬨 

之 責 任 ， ， 

第一項所開之賫任ihl下 

"促請荷蘭政府確實立郎停Ifc—切軍事行 

動，促請共和圃政府 " 

這一句話假定印度B西亞共和國得在耶嘉 

達重立政權0這就是本人所要着重指出的一點0 

事實上J就有在巳經建立的政府發佈停火 

令 時 , 命 令 攝 能 有 效 。 

决餱案的頭兩項是命令,第三項却是建譏： 

" 爲 求 達 成 示 欲 儘 可 能 早 

日成立一獨立自主之聯弗印度尼西亞合衆圃之 

目標及顚望起見，荷蘭政府代表與印度厄西ffi 

共 和 圃 代 表 應 依 擄 L i n g g a d j a t î 及 

Renvil le兩協定所規定之原則，儘速從事諛 

判 " 

換 一 句 話 說 ， 如 果 要 舉 行 初 步 會 難 , 赚 

於耶嘉達市侬復共和國的鬨趣,就可以由現卞 

共和國各領釉iMnio伹是其後的《M後展，任 

何談判，就必厲與侬復後的印度尼西亞共和H 



代表交涉。道一點搔爲重要，因爲加拿大代表 

曾明白表示他不擬逾趑:s全理事會决譏案的規 

定 。 

如果逭個會,, t論談判的其他階段以及談 

判 的 程 序 _ » 共 和 阈 各 頜 袖 就 得 耶 嘉 達 重 立 

政權的共和國政府代表資格垒加談^ ；不然, 

就是違反該决議案。道是本人所荽求搞淸楚的 

一點。如果要舉行這個會謙，本人憨爲它赋能 

討論於耶嘉達侬復共和阈政府的鬨題，並决定 

該政府在耶嘉達行使職權所必需的行政措施0 

如果超越這個範園,就應該另行召開新會難， 

由共和阈各代表ja侬復後的印度尼西亞政府代 

表资格參加。 

本 人 還 要 着 重 指 出 其 他 一 點 。 我 們 曾 ^ 

修改我們的决幾案，而這些决譏案也三鹰未能 

箕施。本人認爲應該依照Mr. Palar的建饞, 

規定於耶嘉達侬復共和國政府的限期0 mm 

種談判可以無限期地拖延下去。任何謀求和平 

解决的鋏判，懕該以此爲其最重要的先决條 

Mr. MALIK (蘇雜埃社會主義共和國聯 

盟）：就印度尼西亞境內情势及安全理事會所 

有 谷 T O 式 文 件 看 求 , 荷 閼 政 迄 今 尙 未 履 行 

安全理事食一九四九年一月二十八 B 决瞵案 

[S/1234]的主要規定,立即停止一切軍 

動,並將荷蘭政府在印度尼西55共和國境內逮 

捕的所 有政治犯悉數無條件釋放。 

安全理事會各位理事及參加本會議的其他 

各國代表，均深悉草擬及通過上述决議案案文 

的a過。各方均知道在印度尼西亞間題中,安 

全理事會自滅未能履行其維持阖際和平的義 

银，道也就是荷蘭膽敢在印度尼西55肆行侵略 

的原因之一0 

由於美利堅合衆國及若千其他代表圃的努 

力 , 郎 使 在 草 擬 一 月 二 十 八 B 决 議 案 時 , 該 項 

情勢,^舊不變。美國代表圑又以調人自居:> 設 

法勸使荷蘭代表同意於决譏案草案中列入這— 

項 或 那 一 項 0 這 種 勸 說 及 起 草 工 作 的 時 間 很 

長:》從一月初拖到一月二十八日,差不多整有 

—個月。美國與荷蘭代表間的諒解予a略者Jgi 

極大的鼓勵0 

在一月二十八 H 的戋全理事食[第四 0 六 

次 ] 會 譏 中 理 事 會 的 大 多 數 理 事 J 在 美 利 堅 

合 条 B I Â 細 Ï 阈 ! ^ 率 餌 之 下 , 竟 將 規 定 荷 

蘭軍隊應立卽撤出印度尼西亞共和阖餌土並退 

至Renville '協定所規定之陣地的蘇聯提案 

ES/1233:,予以否决。根據美圃代表的提鼷及 

若干其他代表的贊同，一月二十八日所通過的 

决曦案將印度尼西55共和阖的餌土削滅至區區 

耶嘉達一隅,甚且將該市留澴於 荷蘭軍隊佔頜 

之下。 

侵略者自然可以頷手稱鹿。那個决,案額 

然不利於被侵略者。荷饞代表當時充分睃解美 

阈代表雄以調人自居J事實上却很願意與侵赂 

者糠得協議，掩飾並鼓勵荷蘭政府侵略印度尼 

西ffi共和國的行爲。若干其他代表也很明白這 

—點，伹是他們還是照例投稟赞成該决餱案草 

案0 

在道種情％下，荷蘭政府自然會達到進一 

* 的 結 論 , 認 爲 連 戋 全 ï i * 會 所 通 過 的 違 一 個 

决鼷案也可以潢之不理。因爲這種原因，共和國 

的各政冶頜釉就仍然在押,並且如共和國代表 

Mr. Palar所說的，荷蘭佔ffi軍隊仍然櫬續對 

印度尼西55共和阖人民實行殘暴血腥的報復行 

爲。不伹此也，共和國代表的演說證明荷aï佔 

頜軍正在從事消滅印度尼西亞的文化人與知識 

分子0 »就是說荷豳軍隊在印度尼西亞有犯殘 

害人羣的罪行。理事會對於這一點不可不加重 

視 0 * .̃：. 

荷劚代表在此地所用的各種口是心非的論 

摅,以及向壁虛構的託詞,顯然都不能铉助他 

掩飾荷蘭政府完全消滅印度尼西35共和阈及阻 

止它在耶嘉達一隅之地侬復政權的明顯企圖0 

Mr. van Roijen —苒於锂事會中詭稱印 

度 尼 西 共 和 國 各 官 員 一 經 释 放 , 郎 不 免 " 大 

亂":》並荷爾代表所常用PA恐嚇茏全理事會 

中各位膽小理事及參加理事會會,的其他國家 

膽小代表的"共產威脅"及其他驚人之談相威 

嚇,其目的SS^tfjfto關於這一點,Mr. van 

Roijen的鬼話把一位代表嚇得忘其所以。他 

在新德里會,期閱及會議之後，竟不努力於保 

衞印度尼西ffi共和圃及其人R的權盎及抵抗荷 

蘭 侵 略 , 反 走 組 糠 亞 洲 反 共 集 圑 ， 據 說 是 

要用這個組^来對抗印度尼西55共和國屮的 

—"共產威脅"。 

Mr. van Roijen在其Si^Hî故事的綸論屮 

還 口 , , C?*地說Al果不因爲各方要求釋放荷閬 

當 局 È > ? 拘 捕 的 國 各 颌 釉 , 荷 躕 政 府 也 許 可 

以早日移交印度尼西亞的主權。 

這種話完全是欺人之談。無論ihi何,誰也 

不能信賴荷藺的諾言。鼸於這一點J印度尼西 

亜共和圃代表巳對理事會詳細說明，我們不必 

多所贅言。荷蘭政府的道種手段顯然是徒勞無 

功的。道種手段的目的是使荷蘭當局能讲印度 

尼西亞共和國的政府人員，自網甲島的荷蘭監 

獄中,像押解犯人似地直接押送到海; îf圓桌會 

議席上J»强迫他們接受臣服奴役的條件。這就 

是召開海牙"圓桌會幾"的萬正目的。因 J ib 



荷豳政府提饞召鬨這種會轔，其目的顯然不是 

解决印度尼西亜两題，而僅是阖謀掩雠荷闞對 

共 和 國 的 m , 略 》 

# 豳政府不斷要求聯合國印度尼西亞間超 

委具食â加這種會贜》該委員會如果參加道種 

會 躏 , 就 弒 是 掩 飾 荷 蘭 政 府 的 酶 行 爲 , 並 企 

圔使荷龌在印度尼西亜侵略行爲所造成的非法 

情勢得以合法化。 

窗於逭種種理由J蘇聯代表圃反對聯合國 

印 度 尼 西 5 5 , 委 員 會 她 雜 讎 。 舰 ， 

蘇聯代表圃也未見有任何理由召開中圃及加拿 

大 條 赚 , 的 初 歩 會 , 。 

依照一月二十八H决齄案的規定，安垒理 

事會明令荷蘭政府立卽停止一切軍事行動,並 

«和阈官員立卽無條件釋放。伹是至今尙未 

, o 理 事 會 决 瞩 案 已 被 違 反 ， 理 事 會 有 要 求 

實皿决饑粱的資任。同意召開初步會饑觝能 

撫 慰 , 甚 或 鼓 勵 麯 者 。 

本人也贓對比利時代表的演說略作數言0 

他在那個演說中圃以巴勒斯坦問題與印度尼!^ 

56鬨題兩相比較，並對蘇聯代表圃未能赞同戋 

全理事會十一月日决議案一事，表示询惜。 

蘇聯代表圃决不賛阆這種决講案。事實上，該 

决轔案是英聯王國代表圑於比;時及其他代表 

圃支持之下强迫3?全理事會通過的。它槿不5^ 

平地規定Jâl色列軍隊應撤出其本國颌土，而侵 

A以色列颌土的外阈軍隊却可以留駐以色列境 

內。蘇聯代表圃决不贊同道種提案。蘇聯的嗨 

度與其所取的原刖完全相符。^堅持侵入以色 

列 領 土 的 外 國 軍 隊 必 撤 退 。 

在審讒印‧flg尼西亞問超時，蘇聯代表圃根 

據其所取;IU'】,苒度要求荷閼軍隊及侵入印度 

尼西亞共和國頜土的外國軍隊J應立卽徹退。 

由此可見蘇聯代表圃對巴勒斯坦問題及印度尼 

西©間題所採取的立場,毫無矛盾之處。本人 

敢代表蘇脚代表園向比利時代表提出保證，m 

要有侵略行爲發生，赋要有侵略者的軍隊侵人 

ifMm±y蘇聯代表圃必將要求侵赂者立郎將 

其軍隊徹出被侵略者的颌士。 

如果比利時代表以印度jâ西亞問題與巴勒 

皿間題相比，俾阖促使荷蘭軍隊撤出印度尼 

西亞共和國頜土,蘇聯代表圃就可>pi锊助這種 

提譏。伹是，從比利時代表對印度尼西5g間超 

的能度；e來，他却是别有用心。他企阖以這種 

比铰來解釋並掩飾荷蘭政;^對印苽尼西亞共和 

國的侵赂。蘇聯代表圃絕對不能參加a種陰 

謀0 

Sir Terence SHONE ( 英 聯 阈 ） ： 戋 

圣理事會受理印度尼西iS間趣，爲日已久0伹 

是逮個间題的联重性却未隨時日而稍tto幾牟 

聰 , 在 理 事 會 f t 外 所 作 的 1 整 教 努 力 , 特 

是通去W合國斡旋委具食及現下TO合國印度 

尼西 f f îm題委員會的種種努力，逭W然未能 

解 决 道 個 爭 實 a 不 幸 。 爭 镚 久 延 不 决 ， 食 

造成甚麽繪果,殊難«測。它不但可能有害直 

接有關的圃家,而且也會影響到世M地對s 

個間題的可能艙果深懐闕切的許多其他國家政 

府及人民。 

道 種 考 盧 不 佴 可 以 使 我 w 最 近 會 璣 中 

的 討 饞 不 自 镚 , 而 且 也 許 可 以 加 强 猓 致 解 决 

辦 法 的 决 心 0 如 此 , 解 决 的 途 徑 J 6 不 會 找 不 

到。觫荽能鞠設法解决因爲荷麒未能遒守理事 

會一月二十八日决饑案正文铕二項所引起的困 

難 ， 我 們 就 可 以 有 相 赏 把 握 ， 镀 致 赏 事 ^ 及 

理事會均能接受的最後解决辦法。 

敝 代 表 圃 贊 成 戋 M 事 食 一 月 二 十 八 H 决 

議案。它不佴是多次討論的繪果，而且是决心 

造成能爲各方接受的斛决印鹰尼西亞間題的某 

磋Wifè果。這樣的解决辦法不伹應能由直接有 

閽的赏事雙方接受,而且也應該能由對這個問 

題深懷閽切的許多其他國家政府及人R接受0 

荷蘭代表已經對我們說明爲甚麽荷闞不能 

遒守决鵰案正文第二項中所載於 耶嘉達侬復共 

和圃政府的规定。荷蘭爲其不遒守此項規定的 

態度提出妁各種理由,自然會在理事會中遭受 

批評。敝代表圃對;St美利墜合衆國代表於三月 

十日（第四一六次會饑）發表的高論,多所贊 

同。我們特別與他同或,認爲在這個安全理事 

食受理巳久的爭端屮，决不能容許以軍事行動 

消滅其赏事雙方之一:》並認爲在印苽尼西亞J» 

府能夠侬復爲有組織的機構之前，^就不能如 

Mr. Austin所說的負責從事達致5^iE^永久 

政治解决的談判。 

敝代表圃典其他各代表圃對理事食一月二 

十八日决,案的另一點也極爲重視0那就是聯 

合國委員會的地位間題。敝代表囿認爲該委員 

會必賴能以完全符合决鵰案規定的方式，在雙 

方的談,屮發生作用。道就牽涉到荷闞方面於 

通過埋事會一月二十八日决,案以後所提出的 

新因素。本人係指荷蘭政府向共和國總械、 

共和國以外的印度尼西亞各頜釉及聯合國印度 

尼西亞問題委員會發出的邀請，請他們垒加在 

海牙舉行的圓桌會議，討論在何種條件及方式 

下J荷蘭方能提早將印度尼西亞主權移交予:^ 

正代表各力的聯邦印度尼西亞政府0 

在锂事會最近的辯論屮J若干發言人對於 

荷蘭政府提出這種建饑時所懷的誠意表示懷 

疑 。 就 敝 代 表 圃 而 言 , 我 們 不 願 懷 疑 荷 蘭 旨 



的誠意。我捫BS意和中國代表一樣地驟爲荷蘭 

政 府 的 提 , 極 爲 開 明 而 具 有 政 治 家 風 度 0 伹 

是J我們中間沒有一個人能夠漠視各方所表現 

俾 使 最 近 翻 

均豚爲满葸的解决辦法。荷蘭最近提出的計 

割,以及任何其他計劃，如果沒有直接有閼方 

面的誠意合作,努力實施，就綞對不會達到道 

種 i ^ o 

印 度 尼 西 亞 代 表 今 日 要 求 « 鬭 計 劃 及 加 

M艇，加以解釋。本人卽將論到加拿大代表的 

建講。伹是，據本人的瞭解，加拿大建饑並不 

i t接渉及海牙會譏,而弒論及初步討論，在這 

種 討 諭 中 , 聯 合 圃 委 員 會 的 任 務 是 促 成 譏 ， 

使印度尼西亞共和國政府能夠â加海牙會議。 

不論我們對於荷蘭不遒守安全理事會决議 

案一事的威想iJii何，敝代表圑認爲我們必賴以 

心 年 氣 和 的 能 度 ^ 討 最 近 的 荷 蘭 提 案 ， 並 且 

^ 忘 記 在 討 論 道 個 鬨 題 屮 , 我 們 的 目 的 始 終 

是求得道個間題的解决。我們認爲本理事會應 

該經由聯合阈委員會以一切努力，儘速建立有 

利條件,使印度M西5S共和國政府能夠同意â 

我們鹳爲加拿大代表於上次食瞵中提出的 

極有理由0他主張應於委員會主持之 

下,爲此目的，舉行初步會瞵，伹不得遠反:35 

垒理事會各决饑案及預iift!方之權利，要求及 

地位。我們贊同該項建饑，並且同意General 

M c N a u g h t o ï i 的 主 張 ， 憨 爲 此 , 鄉 全 理 事 

會另以新决幾集予以規定。 

Mr. IGNATIEPP (加拿大）：本人祇擬略 

作數言0今天有人提到加拿大代表於上星期五 

安全理事會[铕四一七次]會瞵中演說時所用詞 

句的意義及目的，本人Bg*$J%時說'明：General 

McNaughton現在暫時觖席,本人亦未能事 

先 向 敝 政 庥 請 示 : 》 所 以 不 能 對 G e n e r a l 

M c N a u g h t o n的演說有，释。伹是本人將 

立 卽 報 吿 敝 國 政 府 ， 希 镇 能 全 锂 事 會 下 次 

會 , 中 對 適 , 出 的 各 點 ， 加 以 鼸 明 。 

此時本人賊對印k尼西55*和國代表說一 

句話，答覆他在今天會,中的演鼸。那就是 

General McNaughton ^ 星 期 五 的 演 詆 僅 係 

專鑰一個初步錁備性質的討鑰，典中國代表的 

主張相阆。General McNaughton並未諭到 

« ： 在 沒 有 锹 會 以 前 , 本 人 擬 蹐 荷蘭代 

Mr. VAN ROUEN (荷蘭）本人能有道個 

機會,略作說明及解釋，特先向主席致謝。 

本;^願首先對印度尼西亞共和國代表Mr. 

Palar於今日午後提出的間題，予以答覆。他 

W主權移交是否是與正、完全及無條件的移 

交0一本人將於下次會議中詳論此點J伹願於此 

時鄭重聲明，依照Renville協定的規定，主 

權移交將爲具正、完全及無條件的移交。 

此外，今口午後有若千發言人提到現在仍 

在網甲島上的各政治颌釉。有幾位發言人說他 

們 被 拘 留 在 該 地 ； 有 幾 位 甚 至 影 射 到 " ^ 獄 " 

二字雖然說他們不願意用那兩個字。本人賊 

確切聲明在網甲島及Prapat的共?n國各僦 

釉已獲得全部自由。他們可以任意囘到爪哇或 

藓門答嗯或到外國去。對他們所加的唯一限制 

是不能间到耶嘉達0這種限制是由於軍事的理 

由印度尼西亞其他居民也受有同樣限制。 

總而言之，敝國政莳爲求獲致協,起見,特 

授權本人宜佈願意依照General McNaughton 

前所提出的規定及目的，接受加拿大提案。m 

就是說——我徵引他的話一俾得" 使 

雙方就舉 f i^牙圓桌會,的時間及條件，獲致 

協鵰"0荷蘭政府願於聯合阈印度尼西亞間題 

委員會主持之下,參加初步會,，不違反安全理 

事會决議案或耀雙方之權利、要求或地位。 

最後，本人願追隨General McNaughton 

之後，希0——他今天雕然缺席，伹决不會反 

對 本 人 徵 引 他 的 話 — — " 在 印 度 尼 西 5 8 

！委員會主持之下⋯-以初步會議的辦法， 

而且可JSI接受的程序,使雙方能因此而舉;直 

接諛判，早日解决印度尼西亞两題。 

主席：發言名單上還有好幾位要求發言。 

本人提議現在散會,星期三午後S時再行開會。 

Mr. MALIK (蘇維埃社會主義共和國聯 

盟）：本人贓提出一個問題。理事會現下，一 

個提案,規定由荷蘭代表及印度尼西亞共和^ 

代表舉行初歩會議，而不提到實施戋垒理事會 

—月：：：十八H决議案中立卽無條件释放共和國 

代表的規定。各位提案人是否認爲道種會,會 

像是一個犯人典典獄長的會璣？本人希望提案 

人能就道一點有所說明。 

主席：本人請各位要求發言的代表諒。 

本人因爲時已晚,所《 l U 未能允許他們的要 

求。我以爲蘇聯代表要就下次會譏的,稃或某 

項稃序間題發言。 

本人再度提議散會，下次食譏定於三月十 

六 B 星期 à 午後 S 時舉行。 

午拔六時十五分散會。 


